
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

303
自転車走行禁止帯に
ついて、横断歩道

大和駅東口の銀行前の自転車走行禁止の道路で、まだすごい早さで乗車運転
をしている人がいる。指導員がいる時はいいが、いなくなるとすぐまた走行
運転をする。意外と学生風の若い人が多い。モラルがないと思う。
境川沿いにあるマンションに移住している者ですが、バスが停車して横断歩
道を渡ろうとすると、反対側からの車がスピードをゆるめる事なく走り去
る。バスの接続の車は待っていて乗れるのに、何回か年寄の人が事故にあっ
ている。御一考下さい。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。

スポーツ課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

東名下のスポーツセンター臨時駐車場は、東名高速道路の管理者か
ら、スポーツセンター満車時の臨時駐車場にする使用理由で使用許
可を受け、運営しております。平成２３年度の大震災以降、大会等
でスポーツセンター駐車場が満車になるのは日中であること、節電
の観点から、駐車場内の照明は午後７時で自動消灯の設定にしてお
ります。この設定については、現状では変更する予定はありません
が、利用者のご意見などを勘案しながら必要に応じ検討していきた
いと考えています。

生活環境保全課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご指摘の箇所は森林地域で、ごみの不法投棄が多いことは市でも認
識しております。ご提案いただいた街灯やセンサーライトの設置は
現時点では難しいと考えていますが、今後も、夜間も含めた巡回パ
トロールや、不法投棄が無くなるよう啓発活動を継続していきま
す。

病院総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市立病院は二次救急医療機関として、地域のクリニックで治療が困
難、あるいは高度な検査が必要などの場合は紹介いただき、症状が
軽減されり検査後紹介元医療機関に再度紹介する地域連携を行って
いますのでご理解ください。

生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では、ポイ捨て等の防止に関する条例を定め、タバコの吸殻等の
ポイ捨てを禁止しています。今後もポイ捨てが無くなるようチラシ
の配布や看板設置などの啓発活動を推進していきます。また、ポイ
捨て等の防止については生活環境保全課、市道の維持管理は土木管
理課が行っています。

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．３０３～４００）

305 市立病院呼吸内科

昨年人間ドックで肺に影が有るといわれ紹介状を持って再検査して頂き、そ
の後先生が忙しいので町医者に行きなさい、言われて行ったら６か月過ぎた
ら市立病院回す。
呼吸科先生が少ないので、一年に一度検査でした、やっていただきたい税金
を払っていますので（３割）親切、タライ回しする事はやめて下さい
◎駅から下車して私道を見に来てください、たばこのすいがら多くマンホー
ル中に一杯入ってます。そこのすいがらを拾う方がいますが表道は拾います
が、拾いません。管理は何課ですか？

304
スポーツセンター臨
時駐車場（東明下）

駐車場の周辺に不法投棄によるゴミが多く、悪臭がひどいため、子ども達も
不快な思いをしていて、気分が悪くなる時があります。駐車場までの道が狭
く、暗いのも原因の一つと思います。街灯をつけられないのであれば、セン
サーを設置して、人や車が通るときに光るようにしてはいかがでしょうか？
よろしくお願いいたします。
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306 道路

ベビーカーを使用しています。せっかく歩道があっても段差があって歩道を
歩けなかったり、デコボコした道が多くて歩きにくさを感じます。
また線路沿いの道は暗く狭く交通量も多くて怖いです。ベビーカーを使用し
ていると踏切はとても気をつかうので、歩道橋等の設置は難しいのでしょう
か？多少遠回りしてもあると助かるのですが・・・。
初めて子育てしてみて、ベビーカーで街中を歩くのがこんなに難しい、大変
なのかと痛感しています。

道路安全対策課
土木管理課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

幅員が狭く、段差や凹凸がある歩道は、歩道の高さを下げる等の歩
道改良工事を路線ごとに順次行っています。また、舗装の損傷箇所
等がありましたら、個別に対応しますので土木管理課　維持補修担
当（電話　２６０－５４１２）までご連絡ください。

生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では大和駅周辺の治安対策として、街頭防犯カメラの設置や安全
安心指導員による夜間帯の巡回パトロール等を行っています。今後
も警察等関係団体と連携し、環境改善のため対策を講じてまいりま
す。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

鳩への餌やりにつきましては、これまでも看板などにて周知してま
いりました。今後も周知を続けてまいります。

道路安全対策課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

自転車を整理している交通安全巡視員が鳩に餌やりをする人を見か
けた場合には、注意するよう対応いたします。

収納課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

会社が徴収する個人の市県民税の支払い方法については、現在国が
ペイジーを活用した地方税共通納税システムを平成３１年１０月の
運用開始に向けて構築中で、本市もこれに対応するために準備を進
めているところです。

310 大和公園について

大和公園には、保育園児が多勢集まって楽しそうに先生方と遊んでいる姿を
毎日目にします。公園がもっと広く、芝があったり花だんがあったりした
ら、子供達に良いのではと思います。隣接していた商工会議所が移転し、建
物は取り壊し、さら地になっていますが、公園にすることは出来ないでしょ
うか。

管財課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和公園に隣接していた商工会議所の跡地につきましては、いただ
いたご意見等を踏まえまして、活用方法を検討してまいります。

307 治安

シリウスという明るくキレイな建物が出来て、町の雰囲気が少し良くなった
気がします。これは大和にとても大切な一歩だと思っています。暗く汚い怖
いイメージを変えていくことが大和市民の意識改革にもつながります。教養
を育める場所、誰もが気持良く使える商業施設がなぜ大和には無いのか。あ
たり前にある場所を大和にも作っていきたいです。（２年前に横浜から移
住）

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

308
大和駅・プロムナー
ド鳩

相変わらずプロムナードで鳩に餌をやっている人を見かけます。立て看板な
どで注意をして下さい。餌をやる人がいるかぎり、ふえる一方です。自転車
整理している人などが見かけたら注意お願いします。

309
特別徴収支払方法に
ついて

会社が徴収する個人の市県民税の支払い方法をコンビニ又はＡＴＭ等で納付
できるよう早急に対策をお願いします。

※市民税課にも情報提供しています。
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こども総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

人々のライフスタイルが多様化する中にあっても、無理なく子ども
を産み育てていけるよう、市では妊娠から出産、その後の子育て期
にわたる切れ目ない支援をしております。

街づくり総務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

神奈川県内各市町村との連携をはかり、今後のマンション政策の方
向性について検討を進め、管理組合へ直接アドバイザーの派遣や、
マンション実務者とのネットワークの形成により、広域的・専門的
な支援の仕組みの構築を図っていく。

建築指導課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

昭和５６年以前の古い耐震基準で施工された鉄筋コンクリート造等
の共同住宅につきましては、対象建物を把握しており、まずは耐震
診断の補助制度を説明し実施していただくようお願いしています。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

大和冒険の森フィールドアスレチックは、昭和５７年度に整備しま
したが、この場所は木々も茂り湿気も多いため、木製遊具の傷みが
進み、平成９年度に全面改修を実施しております。しかし、再び腐
食が目立ち始め、利用者の安全確保ができないものについては、順
次撤去しております。このように木製遊具の設置には不向きな場所
と考えられるため、今後は斜面が多い地形や既存樹木を活かした散
策の場として、ご利用頂きたいと考えていることから、アスレチッ
ク遊具の改修は行わない方針でございますので、ご理解賜りますよ
うお願い申し上げます。

広報広聴課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市役所本庁舎市民課窓口前の投書箱に筆記具が置かれていなかった
とのこと、申し訳ございませんでした。本提案をいただいた後、す
ぐに補充しました。

管財課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

窓口の案内表示板が「ローマ字」となっている理由といたしまして
は、本市の外国人数の上位に中国・韓国・ペルーなど英語圏外の方
が多いこと、来庁される外国人の多くが日本語読みで把握されてい
ることなどが挙げられます。
今後、案内表示板の入れ替え等を行う際には、参考とさせていただ
きます。

311 「将来」

○将来の「働き手」「税収基盤」「人口」である子供を育てている、世帯へ
の補助を厚くする。
○今後より増えていくであろう老朽化した共同住宅をスムースに処分または
建替えが行えるように、市としての調査や検討を行っていただき、将来のそ
の時期にそなえておく。

土地の有効利用
引地台公園となりのアスレチックを整備し直すか”林”にするか売却すべし

312
市役所内の案内板英
語（？）表記に

本日証明書の発行依頼で大和市役所にきました。待っている間、なにげなく
係の案内板をみると、お渡しはPick　up　Windowとの英語表記ですが、
その他はShmeisho-uketuke等と単に日本語のローマ字綴りだけです。こ
れでは外国の方が来られた時混乱すると思います。きちんとした英語表記に
すべきではないですか？☆それとこの提案箱近くにペンがありません

※市民課にも情報提供しています。
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生活環境保全課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

屋外焼却行為については法令により規制されていますが、農業に伴
う焼却等は例外として規制されていません。市では屋外焼却につい
て都度、現地調査を行い、確認後、適正に対応するように指導し、
広報やまとにも掲載するなど、周知・啓発に努めています。
また、たばこの煙について、路上喫煙の防止に関する条例は、たば
この火による火傷や焼け焦げの被害や迷惑を防止するために制定し
ているもので、駐車場（民地）については、それぞれで適正に管理
していただくようになりますが、「路上喫煙しない」をルールとし
て定着できるよう啓発活動を推進していきます。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

屋外における焼却に関しましては、神奈川県生活環境の保全等に関
する条例により制限されています。
タバコに関しましては、受動喫煙による周囲の人の健康への影響を
深刻に受け止めています。今後も受動喫煙による健康被害の正しい
理解、喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、啓発活動
を実施し、より良い環境づくりについて検討していきます。

314
危険なのでカーブミ
ラーを

下鶴間の、郵便局から民間企業(山王原の交差点)に抜ける道が、車同士では
すれ違えないのにクネクネしていて見通しも悪く危険です。カーブミラーも
ついていません。いつも徐行していますが対向車が急に出てきてビックリす
ることも。是非車で通ってみて頂き、カーブミラーの設置をお願いしたいで
す。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

新たなカーブミラ―の設置につきましては、道路安全対策課で実施
しております。現地確認のうえ検討いたしますが、具体的な箇所が
ございましたら当課まで直接ご連絡ください。

危機管理課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

防災行政無線のチャイムは、無線放送が正常に稼働しているかの点
検を目的として、夕方は４月から９月は１６時５５分、１０月から
３月は１５時５５分に設定をしております。このチャイムは、多く
の子供たちに帰宅の合図としても浸透しており、暗くなる前に家路
につくためには、十分な時間も必要であることも含め、ご理解をい
ただきますようお願いします。

生活あんしん課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

現在、市では、夏季については１６時５５分に、冬季については１
５時５５分に、防災無線で市歌を流しており、市民の皆様に帰宅時
間等の目安としてご活用いただいています。放送時間の変更につい
ては、多くの方に影響を与える事項であることから、慎重に検討し
てまいります。

313 ＳＴＯＰ！ 煙害
焼却の煙やタバコの煙は人体に悪影響を及ぼします。「暮らしやすい街、大
和」を目指して、煙害被害をＳＴＯＰしましょう！！

315 暗くなる前に鐘を

夏に４時半とかに鳴らされても何の意味もない。子供が暗くなるまで遊んで
います。子供も危険だし運転している方としても、暗い中で子供が飛び出し
てきて危ない。
夏は１７時半か１８時頃に、鐘か音楽を流し、子供が家に帰る目安にして頂
きたい。
親としても『鐘が鳴ったら帰ってきなさい』と言えるし、私の小学生時代も
みんな『鐘が鳴ったら帰る』というのが常識でした。
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316 遊具のある公園
うちの近く（谷戸頭自治会）に遊具のある公園が無いので旧食品製造工場跡
地の一部に遊具のある公園を作って欲しい

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

317 ベンチ設置
老齢な人が大和駅からシリウスまでの歩道に休憩出来るように所々に一人用
の椅子を設置してもらいたい。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いします。

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

公園管理事務所では引き続き樹木の剪定や草刈りを実施し、不法投
棄しにくい環境づくりを図るとともに、必要に応じてパトロールや
注意看板の設置等を行い不法投棄防止に努めてまいります。

生活あんしん課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

市では安全安心なまちを目指し防犯灯の増設を進めています。設置
にあたっては自治会からの要望をもとに行っていますので、設置要
望箇所がございましたら具体的な場所等を地元の自治会にご相談下
さい。

319
大和市のドッグラン
設備

大和市が民間団体に管理を委託しているドッグランを利用しています。広大
な敷地で犬を遊ばせる事ができるため、大変重宝していいますが、残念な事
に水道がありません。
毎回自宅から水を持参するのですが、他の市営ドッグランのように水道設備
があると大変助かります。持って歩くにはとても重いために苦労していま
す。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

320 大和駅周辺の再開発

大和駅周辺を魅力のある街にして欲しい。まずは電柱の地中化、それから若
者達が集まるショッピングセンターの建設、できればデパートの誘致等を希
望しております。
以前提案させて頂きました駅のトイレ改修工事が現在行われているようです
が、とても有難いです。

街づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

大和駅周辺については各街区において再開発等を誘導しテナントを
誘致した経緯がありますが事業化には至りませんでした。今後も建
物更新等に合わせてより良い街となるよう引き続き対応していきま
す。

※土木管理課にも情報提供しています。

318
道路・公園に街灯な
し　不法投棄が多い
です
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321
上和田団地から駅ま
での道

上和田団地から高座渋谷駅に行くルートは２つありますが、どちらの道も歩
行者には大変厳しい交通状況です。一つの道は車の交通量が多く歩道もない
為、こちらを歩く人はあまりいません。もう一方の道は（こちらも歩道な
し）狭い道路ですが、車が抜け道として使ったりする為、やはり、すれ違い
が困難で、雨の日などは常に水ハネの危険もつきまとい、車同士の小競り合
いも絶えません。どちらかの道を拡幅し、歩道の設置をして下さい。強く希
望します。

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市では、幹線道路の歩道が無い路線を優先して拡幅整備しておりま
す。上和田団地から高座渋谷に抜ける道路につきましては、どちら
も拡幅整備計画がありませんが、建築や開発行為による道路後退に
より拡幅を行ってまいります。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

自転車は道路交通法上「車両」の一種であり、原則車と同じように
車道の左側通行です。自転車レーンの幅などにつきましては、国の
基準をもとに、警察と協議のうえ決定しています。

政策総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

近隣他市と合併するためには、合併に向けた要望が各市で高まり、
関係する全ての市で構成される合併協議会の設置等が必要となりま
すが、現在のところ、そのような状況にはありませんので、ご理解
を賜りますようお願いいたします。

基地対策課
(8)市の所管ではな
いもの

厚木基地の航空機がもたらす騒音により、多くの市民が耐え難い苦
痛を受けています。本市は、人口密集地の中にこのような航空基地
が所在することは適さないとの立場であり、航空機騒音問題を最重
要課題の一つとして位置付け、その抜本的解消に向けて取り組んで
います。

市民税課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市の市民税は地方税法において、地方自治体が課税する場合に通
常よるべき税率として定めている標準税率に基づきながら算定して
います。

保険年金課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

国民健康保険は加入喪失の異動が多いため、経費の面から、ハード
カードへの変更は考えていません。現在の保険証については、希望
の方に窓口にて、保険証のケースをお渡ししています。

スポーツ課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

市では大和市民まつりやスポーツフェスタの会場にて握力などの体
力測定を実施しています。また、大和スポーツセンタートレーニン
グ室では、体を構成する基本成分を分析し、骨、脂肪、筋肉などの
過不足を評価する検査（InBody測定）を有料（１回１００円）にて
行っております。

322
大和って行政やって
るの本気で

道にペンキ塗って自転車道路か？笑わせるな、狭いだけだ。
横浜に合ぺいしろ、または、綾瀬、海老名、座間と合ぺいしろ。大きくして
行政をよくしろ。滑走路の延長線上に米軍住宅を作れ。基地から賠償金を取
れ。住民税を安くしろ。
やれることがいくつあるか考えてみろ

323 国民健康保険証

今の紙だとお財布に入れておくと１年もたずボロボロになってしまうので、
ハードカード（キャッシュカードのように）してほしい。ぜひ！！
あと、もう一つ。気軽に体力測定ができる所があればいいと思う。大人にな
るとなかなか握力や肺活量を測定する場がないので。
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324
大和駅からシリウス
まで

大和駅からシリウスまでの道。北側にあった手作りの花壇がなくなり、また
南側の植木をつい最近伐採、殺風景になりました。ベンチもなくなり足の不
自由な人には不親切です。
せめて南側だけでも樹木が欲しいです。
シリウスに渡る歩道（横断）せますぎます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによ
る往来者の増加と、防犯性の向上ため、街路樹などを撤去してイン
ターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。
市道への街路樹及びベンチ設置については、道路構造や周辺状況を
十分に検討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定さ
れますので、ご理解の程よろしくお願いいたします。

指導室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

特別支援学級新担当教諭につきましては、大和市では、平成２９年
度から年度当初の４月に研修を行っています。また、養護学校への
実地研修にも参加しています。夏休みには、平成２９年度から半日
日程を一日日程に延ばし、特別支援教育推進研修会を行っていま
す。今後も様々な研修を通して、教職員の指導力向上に努めてまい
ります。

326
インフルエンザ予防
接種

子ども（１３才未満）は毎年２回受けなければならず、毎年、８０００円前
後の出費で家計に痛いです。せめて、０才～１２才の子は、無料接種として
いただきたいです。接種率が上がれば、結果として医療費削減につながると
思います。ご検討ください。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

子どもの季節性インフルエンザ予防接種は、法律の改正を経て平成
６年より任意の予防接種となりました。
現在の予防接種法に基づく季節性インフルエンザの定期予防接種
は、罹ると特に重症化しやすい６５歳以上の方等が対象となってい
ます。
予防接種法に基づく子どもを対象とした定期予防接種については、
接種を受けるよう努めなければならないとされていることから、接
種費用は公費負担とし、国の方針に基づいて積極的な接種勧奨を
行っておりますが、任意の予防接種については、現在のところ費用
助成を行っていません。

325
市内小中学校特別支
援級の質の向上

発達障害の子どもをもつ母親です。来春、小学校入学を控え、支援級の実状
を最近よく耳にします。熱心に児童への取り組みを勉強してくださり、すば
らしいサポートをしてくださる先生方がいらっしゃる一方で、支援級を初め
て担当し、児童の対応がよく分からず、保ゴ者の助言を聞き入れる余裕のな
り先生が、１年生を担当し、先生も子も親も苦しんだ等、生の声を聞くにつ
け、我が子の小学校生活は不安だらけになります。子どもが安心して通える
支援級を目指し、先生方を療育施設で研修していただいたり、学校内での先
生間のノウハウの伝授の徹底など、いまいちど見直してご検討いただきたい
です。ぜひよろしくお願いします。

※すくすく子育て課にも情報提供しています。
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生活あんしん課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

①市では公用車約１００台を青色防犯パトロール車両として登録
し、職員による見守り・パトロール活動を実施しています。また、
教育委員会や学校に通報された不審者情報は全職員に発生場所や時
間帯等を通知し、パトロールの際の参考としています。今後も機会
をとらえてパトロールの強化に取り組んでまいります。

②市では、犯罪抑止及び市民の皆さまの体感治安の向上のため、市
内各駅周辺、小学校通学路、大規模公園に街頭防犯カメラを設置し
ていますが、平成２９年度はさらに、公園・広場や防犯上特に必要
な箇所に、２５箇所５７台の街頭防犯カメラを新設する予定です。

③市で管理している防犯灯については、原則として既に全灯をLED
防犯灯に交換済みです。
蛍光灯などLED以外の街灯については、市の管理物件か確認します
ので、個別にご相談ください。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

③大和駅前を中心に、道路照明灯のＬＥＤ化更新を実施しておりま
す。今後も順次実施してまいります。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

④⑤⑥自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室
や街頭キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と
協力して粘り強く啓発活動に努めてまいります。

327 無題

①パトロールカーの見回り強化。
②防犯カメラの増設。
③町の街灯のLED化を早めに。
④飲酒、自転車、バイク、多いですけど。
⑤無灯火自転車対策を。
⑥自転車のふらふら運転も多いので、対策を。

328
泉の森上流・水中舞
台

大雨のたびに、年に数回、泥道、舞台も泥、雨が降り、当分の間泥臭い、林
間の方からの水があふれる。下流の整備が出来ていないためと思われます
が、河川の拡張整備をお願いしたい。上流での人口増加にともない、一ヶ所
に流すのもどうかと思う。マンホールのふたが吹飛ような音が一晩中する。

都市施設総務課
河川・下水道整備
課
土木管理課

(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

泉の森下流の引地川整備については、現在、二級河川を管理する県
が進めておりますが、完成までには相当の期間を要する状況となっ
ております。市では、県に対して早期完成について要望をしてきて
います。
また、泉の森の上流部に、浸水被害や河川への流出量を軽減する目
的で雨水調整池の建設を行っております。
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329 無題

市内を走るやまとん。のろっとバスどちらも利用法を考えて頂きたい。
①乗る人が少な過ぎる　
　・私が５～６回利用したが２～３人又は１人の事もあった。おそらく０人
の時もあるのでは・・・と思う。人件費ガソリン代もったいない
②走り方を考え検討して下さい
③主道を走る時間、田舎道を走る時間、両方を走る時間を考える
　・目的地へ行くのに時間がかかり過ぎる。田舎道はのり手が少なすぎる誰
ものらない時もある
④市内にはいろいろ各所・遊所・見学するところは数多くあります。老若男
女どなたも楽しく遊び皆んなで集ることは大好きですので、ミニ観光所行き
をご検討お願いします。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバスに関しては、これまで利用者の皆様から様々なご
意見やご要望をいただいています。
今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、
今後の検討の際の参考にさせていただきます。

330 自転車通行路

学校や施設等、大変充実していると思います。
しかし、自転車通行において、道のすみにあり、とても危険な場所が多いよ
うに感じています。
新しく作られていく部分からでも道幅を検討していただけると、毎日を安心
して過ごすことができます。よろしくお願いします。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

自転車は、道路交通法上「車両」の一種であり、原則車と同じよう
に車道の左側通行です。自転車レーンの幅などにつきましては、国
の基準をもとに、警察と協議のう決定していますが、今後の道路整
備の際の参考とさせていただきます。

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙場所も移設等の検討は行っていますが、なかなか移設場所がみつ
からないのが現状です。
また、喫煙場所をかこむ等につきましても、施設等の設置の費用を
要することや維持管理に様々な課題があることから現時点では難し
いと考えています。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めており、今後も引き
続きたばこの害等について啓発活動を実施してまいります。

331
小田急中央林間駅横
の喫煙所

２児（小１、６歳、２歳）の母です、毎朝、７:００～頃に、通勤で小田急中
央林間駅を利用しています。半径１０～２０mくらい、たばこの煙がヒド
く、ガマンの限界です。毎朝少しずつ受動喫煙させられている身になって下
さい。（市の担当者様、１度、この時間にいらしてみて下さい。）今すぐ喫
煙所の撤去もしくは、完全にできる施設を作って下さい。「健康都市やま
と」と謳いながら、大和市の顔とんも言える駅がこの有様では、本当に恥ず
かしいです。他の大きな駅ではまず見たことはありません。夫婦で高い税金
を納めていますが、市外への引越しも視野に入れています。宜しくお願い致
します！！！
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332 のろっとバス利用

いちょう団地に住んでいます。年取った方が多い為お金もない。のろっとバ
スを駅（高座渋谷駅も立派に出来ている為）迄出してほしいです。病院通い
で大和・桜ケ丘迄行く方、私は相模大野迄通院、皆様大和市立病院・・・
高座渋谷迄利用がのろっとバスで・・・・思います。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

333
こども手当と療育日
の免除（年齢引き上
げ）

こどもは高校生まで（通学している場合）学生証の提示により、こども手当
をいただくのと、マル乳＝医療費を免除して下さい。（下の子は３８才で生
みました。）
ほんとうに勉強させるのは大変で、お金がかかります。学力＝塾の構図は仕
方ないことではありますが、年収７００でも赤字です。お願いします。（上
は大学生です。４年で学費だけでも７００万円かかります。）

こども総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

児童手当は、法令に基づき義務教育が終了する中学校卒業までの児
童を養育している保護者の方に手当を支給する全国一律の制度で
す。小児医療費助成制度は、本市では段階的に対象年齢を引き上げ
てきており、現在は児童手当と同じ中学校卒業までの児童を助成対
象としています。医療機関の受診回数は年齢が上がるほど少なくな
る傾向にあり、当面は今以上の年齢の引き上げは考えておりませ
ん。

334 医療費軽減策

健康保険の加入者間では、当然ながら、保険でカバーされる医療費の費消額
に差異が出る。互助を目的とした保険の趣旨から、これを不公平とする考え
は成り立たない。ただ、健康のため自己管理の努力したもの（医療費削減に
貢献したもの）には、努力賞としてのインセンティブを与えてはどうか。
（例えば、ポイントの付与など）市の主催、協賛、後援する健康のための催
し、検診の参加、県の未病の趣旨を理解しての活動などで、行動したことが
証明できるようなシステムを図ったうえで。

保険年金課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

平成２９年1月より、大和市健康ポイントの付与が開始され、保険年
金課の事業である特定健診等にもポイントが付与されることになり
ました。

335 厚木飛行場
誰にもどうすることの出来ない飛行場、私の家は目の前です。日々うるさい
です。何十年も音に悩まされてきました。

基地対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

厚木基地の航空機がもたらす騒音により、多くの市民が耐え難い苦
痛を受けております。本市は、人口密集地の中にこのような航空基
地が所在することは適さないとの立場であり、航空機騒音問題を最
重要課題の一つとして位置付け、その抜本的解消に向けて取り組ん
でおります。
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336
駅前からつながるプ
ロムナードの利用

プロムナードの利用について、大変長い間疑問に思っています。月に１回の
骨董市と、年１回の”あわ踊り”のためだけに使用しているのは無駄です。
そして駐輪場へ行くための通路でありながら、なぜ自転車に乗ってはいけな
いのですか？市民の皆さんは忙しいから自転車にのって行きたいのに、手押
しとは理解できません。あの広い中の通路にラインを引いて、歩行者ライン
と自転車ラインを色分けして使用したらどうでしょうか？左側にブルーライ
ン、中央に歩行者ラインと分けて使用すべきです。ぜひ実現して下さい。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

ご提案いただいたプロムナードの在り方の意見として参考にさせて
いただきます。

337
思春期の子どもをも
つ親の悩み

今、学校ではスクールカウンセラーの配置がなされ、担任の先生と共に相談
する場が増えたのはありがたいと思います。行政からのSOSダイヤルなども
あるが、なんとなく使いずらい。市も幼児に対する相談や教室などはとても
充実しているが、思春期の中高生の悩みを気軽に聞いてもらえる窓口があっ
たらといつも思う。更年期と思春期がぶつかり合う世代の語らう場が欲しい
です。

青少年相談室
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市青少年相談室では、小学生から３０歳までの方を対象に、本
人、保護者の相談を承っています。相談には①電話相談、②メール
相談、③面接相談を受け付けており、電話相談では、①ヤングテレ
ホン(２６０－５０４０)…子ども自身が自分や友人のことで相談をす
る電話、②親と子の相談電話(２６１－７８３０)…親が子どものこと
で相談する電話、③いじめ１１０番フリーダイヤル(０１２０－８７
４－２５５)、④不登校相談電話(２６０－５０３４)を設けていま
す。お子さんに関する悩みなど、気軽にご相談いただければと思い
ます。また、メールでは「いじめ相談・話してｅメール」を受け付
けています。電話やメールでの相談を経て、来室相談や訪問相談に
つながるケースも多くあります。
学校での配布物や市のホームページなどを通して、広報活動に努め
ていますが、相談を必要としている方の手元には届いていないよう
でしたら、身近に居られる相談の必要な方に、当室の存在をお知ら
せいただければと思います。

338 無題
目の障害でほとんど見えません。桜ケ丘駅前（平信前）の信号が音のなる信
号だったら、どんなにたすかることか。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

信号機は、交通管理者である大和警察署が所管しておりますので、
大和警察署へお伝えいたします。

広報広聴課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

市の本庁舎などに設置している市政情報モニターについては、業者
と協定を結び、市の費用負担なしで運用しています。新たにシリウ
スに設置するためにはクリアしなくてはならない課題も多いため、
現時点では対応は難しい状況です。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。

339 行政PR

シリウスのロビーに行政PRモニターを設置し、多くの方々に大和市を知っ
ていただく機会を提供すると良いと思います。広報紙は若者は目にしないの
で。若者が多く利用するシリウスにおいてPRすることは、大きな効果があ
ると思います。
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産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

街づくり推進課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅周辺については各街区において再開発等を支援しテナントを
誘致した経緯がありますが東側第４地区を除き事業化には至りませ
んでした。今後も建物更新等に合わせてより良い街となるよう引き
続き対応していきます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

道路照明灯等の交通安全施設の設置につきましては、道路安全対策
課で整備しています。ご要望の箇所等ありましたら当課までご連絡
ください。

生活あんしん課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

市では安全安心なまちを目指して、犯罪発生抑止を目的とした１０
Ｗ型LED防犯灯の設置を進めております。防犯灯の設置にあたって
は自治会からの要望をもとに行っておりますので、設置要望箇所が
ございましたら具体的な場所等を地元の自治会にご相談下さい。

342
舘野鉄工所跡地慰霊
碑平和公園化

上草柳（広くは大和市）に住んでいる者として、舘野鉄工所の事故は忘れて
はならないものと考えています。しかし、この地に移ってくるまで沖縄以外
では横浜に米軍機が墜落した事しか知りませんでした。５人もの死者が出た
地を慰霊・平和公園にし、後世まで平和を訴える礎にして頂きたいと思いま
す。

国際・男女共同参
画課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

舘野鉄工所跡地につきましては、市民の皆さまの中にもさまざまな
意見があることを承知しておりますので、市議会での議論を注視し
ているところです。

343

横断歩道は自転車の
道路ではない、必ず
降りて押し乍ら横断
する。

横断歩道では、自転車が我さきに横断し、老人の歩行者は危ないので自転車
がいなくなってから渡っているのが実状です。自転車に乗っている人は必ず
降りて自転車を押し乍ら歩行する事を徹底させて欲しい。これが道路交通規
則の正しい運用です。

道路安全対策課
(1)平成29年度中
に対応する予定の
もの

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。

340 大和駅の再開発
交通量の便が良いわりに大型ショッピングセンターや商業施設が少なくて不
便。ホームセンターや大型電器店も遠い。海老名市のように駅前に集約して
ほしい。

341 街灯、カーブミラー
自宅の近所は交通量の割に道路が狭く、街灯も少ないので、もうちょっと立
派なものが欲しいです。特に赤ちゃんを連れている時はヒヤリとすることが
多いので、増設のご検討をお願いします。

※土木管理課にも情報提供しています。
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344 ノロットバス

本数も少なく、時間設定も良くなく、年を取り近くにスーパー等もなく、買
物難民です。バス代金を１５０円にしても本数を増やすとか、時間を考へて
戴きたく思います。病院に行くにもとても困っています。他の地区はタク
シーのようなものも出ているのに、つきみ野はどうしてないのですか。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

345
自転車の右側通行違
反

私はマイカードライバーです。
今でも自転車の右側通行が結構有ります。自転車は車と同じ左側通行の為、
各自転車に左側通行バッチを取付けたら、違反が減るのではないかと思いま
す。
車運転中に、自転車の右側通行は危険です。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭
キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し
て粘り強く啓発活動に努めてまいります。

346 幼稚園について

公立の幼稚園がないのに私立幼稚園の補助が、他市に比べ少なすぎます。ま
た兄弟の年齢で補助金額が変わるのも、せめて小学３年生ではなく小学６年
生までにしてほしい。これがあるせいで２人目がためらわれます。
幼稚園前や保育園、小学生に対する政策は手厚くなってきているのに、幼稚
園に関してだけ抜けている印象があります。

ほいく課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

私立幼稚園に通う方に対する補助については、国の基準では対象と
ならない世帯について市が補助金を交付していますが、算定対象と
なる年齢については、全国的な幼児教育の段階的無償化の枠組みの
中で進めてまいります。

347 のろっとバスの運行
ちょっと利用できたらいいなーと思う時にほとんどの確率で大分待つ。（な
ので乗れない）１時間に１本くらいあればかなり利用度が高まるし、自転車
や車の利用も減って渋滞も少し減るのでは・・・・

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０ｋｍ
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運
行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い
時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを
考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。
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348 大和駅のイスに

今、杖を持って、歩いている人が大勢みかけます。大和駅の椅子は、なぜな
くなったのでしょうか。（シニア）専門でも、ベンチに描くとかしてくださ
い。芸術文化ホールの行く途中もなくなり、長く歩く事が出来ない人は大変
です。よろしくお願いします。下鶴間にある商業施設は、途中所どころにお
いてあり助かってます。

土木管理課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点シリウスのオー
プンによる往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去
してインターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しまし
た。
市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討
したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの
で、ご理解の程よろしくお願いいたします。

みどり公園課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

今後の公園整備の参考とさせていただきます。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるた
め、また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運
行しています。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の
事業目的については充足されていると考えています。

350 「通行妨害」

市道（歩道）での営業を禁止して下さい。
歩道に販売物品が迫り出し通行に支障が出ています。
先日は自転車の親子が転倒し大変でした。またマッサージに行く身障者の車
も通行です。遠くからふらつきながら歩いてました。
行政指導願います。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ご指摘の店舗につきましては、粘り強く指導を実施してまいりま
す。

都市施設総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空
間の確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要が
ある事業です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わ
せ、費用対効果などを踏まえて無電柱化について検討していきたい
と考えています。

※環境総務課にも情報提供しています。

349 大和ゆとりの森公園

先日行って気が付いた事ですが、広々して良い公園だと思ったのですが、ビ
オトープがあっても良いのでは、子供達の生物観察場として。
後、バスの優待券を後期高齢者から出しては、外出する事で体を動かし健康
になるのでは。

351
大和市の景観につい
て

景観の向上のために、電柱・電線の地中化と街の緑化を進めて下さい。
また、自転車が走りやすい環境を整えて、エコを推進して下さい。
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街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

中央林間駅周辺の街づくりについては、平成２７年１０月に作成し
た「中央林間地区街づくりビジョン」において整備方針を示してい
ます。
現在、拠点施設として、旧市営緑野住宅跡地に整備を進めている学
習センター施設には、防災機能を強化する目的で防災備蓄倉庫を整
備する予定です。
また、駅周辺の整備についても、東側駅前広場の整備や小田急線北
東側への新たな改札口の整備、駅北側踏切の拡幅等を検討してお
り、ゆとりある歩行空間や駅周辺の賑わいの創出を目指し、鉄道事
業者と協力して、取り組んでまいります。

353
自転車　通行・駐輪
場

違法駐輪の取り締まりばかり強化していないで、そもそも全ての自転車を置
いておける場所を作って下さい。鶴間側から駅に買い物に行っても、置く場
所がない。プロムナードなんてやけに広くて、自転車が通れるスペースをは
じに作っても充分ではないか。プロムナードを歩く一部の人だけゆったりし
て、両側の細い道路は車・自転車、人でいつも混んでいる！

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅プロムナード東側には、２時間無料の「大和駅プロムナード
自転車駐車場A」と民間の駐輪場、「大和駅プロムナード自転車駐
車場B」があります。駐車場Aは利用率が高いのですが、少し離れた
駐車場Bや民間駐輪場は空車状況が見受けられるので、そちらの利用
もご検討願います。

政策総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

近隣他市と合併するためには、合併に向けた要望が各市で高まり、
関係する全ての市で構成される合併協議会の設置等が必要となりま
すが、現在のところ、そのような状況にはありませんので、ご理解
を賜りますようお願いいたします。

基地対策課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安な
ど多大な負担を強いられていることから、本市では、今後も引き続
き航空機騒音問題の抜本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組
みを進めてまいります。
また、市民や市議会・行政が一体となって大和市基地対策協議会を
組織し、国等に対して、厚木基地の早期返還と基地対策の抜本的改
善に関する要望活動を行っております。

352 中央林間北口駅前
出来れば、街の顔なのですから人々が集まりくつろげる、そして街の文化度
を自慢できるような広場にしようではありませんか！
もう一言、清潔ということも考えて欲しいものです。

※生活環境保全課にも情報提供しています。

354
厚木飛行場あと地に
県庁を中心に学園都
市を！！

まず座間、大和、アヤセ、海老名市を合ペイして、政令指定都市をめざそ
う！厚木飛行場のソー音は、たくさん、早く、あと地計画を出し静かな大和
を目ざそう。神奈川に都こうそうを！南東京都南東京市大和区南林
間・・・・。こんな住居表示良くありませんか。私は小さな頃から県庁ショ
ザイ地に住みたかった。
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355
中央林間北交番前の
踏切渋滞について

人口増加に伴って今後増々混雑すると思われる。小田急の駅改修前は現在の
南改札前の所は、三丁目の銀行と４丁目の銀行の道が線路を横断する形で、
関係者は毎日通行していた。線路の下に道を設けて歩行者と自転車を通せ
ば、北側踏切の混雑解消ばかりではなく、東西の道に面した商店の活性化と
なる。現在の鍵の手に逝って小田急改札、東急改札、スーパーのコースは都
市災害の面から不便である。

街づくり総務課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

ご提案いただきました、線路の下に道を通すということは、物理的
また経済的にも困難であると考えますが、小田急中央林間駅東側に
新たな改札口を設け、北側の踏切については拡幅することを計画し
ています。これらの対策により、踏切を横断する歩行者や自転車は
減少し、踏切渋滞の改善につながると考えています。また、新たな
改札口の設置により、南側の連絡通路に集中している人の流れも変
わり、周辺商店の活性化や、災害時の安全面についても効果が期待
されるものと考えています。

356 コミュニティバス

いつもヤマトンを利用させて貰って居ります。
非常に有難いのですが、バス停の間かくが長く、家まで３００m以上ありま
す。せっかく細い道を選んで走って下さるのですから、もう少しバス停の数
を増やして誰でも好きな場所で乗れるようにして頂くと助かります。

街づくり総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の状況
や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協議を
し、選定しています。しかしながら、市内の道路幅が狭い地域や、
他の車両とのすれ違いも困難である場所においては、運行が難しい
場合もありますので、ご理解いただきますよう、お願い申し上げま
す。
また、バス停以外での降車につきましては、県内でも一部の地域で
実施している事例がありますが、利用者の安全確保や定時運行の実
施に加え、本市の場合、道幅が狭く交通量の多い道路を運行してい
る路線も多いことから、実現は難しいと考えています。
今後もいただいたご意見をはじめ、より多くの方々に利用していた
だけるよう、検討を重ねてまいります。

357 市営墓地

母が亡くなり公営墓地を探したところ、横浜市には複数、藤沢市、相模原市
や綾瀬市にもあるのに、大和市には存在しないことを知りました。お寺の墓
地は高価、民営はもし倒産したら・・・との心配があり、未だに納骨できず
にいます。都営も友人の住む市んもあると言いますし、大和市にもできると
ありがたいです。近くにあれば、お墓参りにいつでも行けることが何よりう
れしいことです。

健康づくり推進課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

本市が平成２８年度に実施した市民意識調査では、新たな墓地の取
得を希望しないと回答した方が５割超いらっしゃり、また、自宅近
くでの墓地建設に対して否定的な見解の方も４割弱に上る結果が出
ております。その他、墓地の設営にあたっては、広大な土地や住宅
密集地を避けた適当な用地が必要であり、本市においては、適地の
確保が非常に困難であることなど、多くの課題があるものと認識し
ています。また、一般的に忌避施設と呼ばれていることから、周辺
住民等からご理解を得ることなど、すぐに対応することが難しい問
題です。しかし、高齢社会の進展にともない、墓地の在り方におけ
る価値観の多様化や需要の増加も想定されることから、今後も同様
の調査を引き続き行い、適切に市民ニーズを把握していくことに努
めてまいります。

358
治療用装具の出張相
談の開設について

身心の不自由な人にとって小田急六会駅からタクシーも中々ひろえない。
センターまでの通所はとても困難です。
近くの市役所か福祉センターに年に数回でも出張して開設していただける
と、どれだけ助かるかと思います。
どうぞ、よろしくご検討下さい。

障がい福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

県立総合療育相談センターで行われている「ブロック巡回更生相
談」は神奈川県の事業であり、今のところ大和市内で開催する予定
はありませんが、県にそのような要望があったことを伝えてまいり
ます。
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359 やまとんグッズ販売

やまとんグッズが子供達、母親仲間の間でも人気です。
反射するキーホルダーなど。。。やまとんせんべいとか・・・。
これらのグッズを周辺のコンビニやシリウスなどで気軽に購入できたらと思
います。

イベント観光課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

取扱店舗とグッズ販売業者の契約に市が介入することはできません
が、貴重なご意見として参考にさせていただきます。

360 小田急線
鶴間駅に急行を停めるのは可能であろうか？利用者が最近急増しているよう
に思われる。近年の状況を考慮して急行停車駅も柔軟に対処してはどうだろ
うか？

街づくり総務課
(8)市の所管ではな
いもの

実施の可否については、鉄道事業者の判断となります。

362 無題

①道路の修繕を願います

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ご提案の道路は私有道路と思われます。この砂利道を舗装するには
道路用地を市に寄付して大和市の道路として市が道路整備を行う方
法と、寄付できない場合は「私道整備助成制度」を活用し整備する
方法があり、市が工事費の一部を負担する制度がありますが、関係
者の方々にも費用負担が発生します。

363 郊外放送

我が地域は、市役所からの放送が全然。
話し声が聞き取れません。最初と最後のピンポンだけは聞こえます。もし災
害があったりしたら大変。どうにかなりませんか、不公平だと思います。
（大野原小近辺）

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、す
べての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(０１２０－１１
２－９３３)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、Ｆ
Ｍやまと、やまとＰＳメールでもお知らせしています。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。
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364
スーパーなど日々買
い物する場所

提案というよりも困っている事を・・・一言・・・大和駅から深見台地区に
かけて、スーパーが（マーケット）ありません。昨年スーパーがなくなり、
近所のお年寄りなど、不便に思っている方がたくさんいます。駅前にはたく
さんのコンビニ、数件のマーケットが集まっているのに、１０分ほど離れた
とたん、全くといっていいほどお店がありません。毎日の生活には必要な食
料品をあつかうお店、欲しいです。大和市は偏りが多く感じられます。（学
校・人口etc）なんとかならないでしょうか・・・ご一考お願い致します。

産業活性課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。
いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

①現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めて
います。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいり
ます。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課　
維持補修担当（電話　２６０－５４１２）

みどり公園課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

②引地台公園では、落ち葉や剪定枝を貴重な資源として活用する取
り組みを行っています。そのため、園内で発生する落ち葉は、通常
であれば廃棄物として処理しますが、同公園では、落ち葉をプール
にためて腐葉土にし、公園内の花壇の肥料や土壌改良に利用してい
ます。また、剪定や伐採によって発生した大量の枝は、柵や杭、ベ
ンチの材料として利用しています。ご指摘の件につきましては、指
定管理者に状況を伝えるとともに、適正利用を図るための対策を検
討してまいります。

367
大和市の果て、境川
付近の裏道の整備

つきみ野方面にも目を向けてください。全てをシリウス拠点にしないでくだ
さい。１６号線と田園都市線の高架下の町田方面からの抜け道として使われ
ている道路について。３０㎞/時道路ですが、１００㎞/時を超えて走る車も
います。それなのに歩道もありません。横断歩道もほとんどありません。小
学生は１人で帰らなければなりません。大きな事故が起こる前に歩道にポー
ルを立てたり、横断歩道の整備、また取りしまりの強化をお願いしたいで
す。

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

当該路線は、歩道を設置できる幅員がなく、路肩のカラー化等によ
り安全対策をしております。ポールにつきましては、車椅子の方が
通行できる路肩幅がないと設置できず、また横断歩道は歩行者滞留
場所が確保できず設置不可の回答が警察からありました。横断歩道
の設置や取り締まりは、交通管理者である大和警察署が所管してお
りますので、大和警察署へお伝えします。

366
①道路補修について
②公園管理について

①柳橋４丁目の市道については、全面的に痛みがひどく補修の時期と考える
が、補修のウワサを聞くも一向に進展がない。どうなっているのでしょう
か？
②引地台公園はいたる所にセンテイした残がいが置かれ、「立入禁止」の表
示がいたる所に表示されている。委託業者にまかせたままで、市の管理者は
しっているのかどうかと・・・？
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368
選挙公報を全戸に配
布する

新聞を購読の家庭には、折込配布され、それ以外は配布されず、コミセン等
へ出向き貰う現状です。コミセンに置かれた選挙公報は大部分利用されず無
駄になっております。選挙は民主主義の根本であり、恥ずべき現状です。市
の公報同様、自治会を通じ公平に配布するよう願います。若い世帯は新聞購
読している家庭は極めて少ない時代です。投票率諸外国に比べ大変低い現状
は、以上の点が原因のひとつです。又、公示から投票迄の日数が短い法律上
の欠陥も、自治体から声を出して改善へ向かってもらいたい。

選挙管理委員会

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

選挙公報は短期間で配布しなければならないため、本市では１日で
市内全体に誤配なく配布できる新聞折込方式を採用しております。
ご提案の自治会を通じた配布については、現在、広報やまとを自治
会で配布しておりますが、自治会加入世帯のみの配布となっており
ますので、選挙公報のように全戸配布するものは自治会の負担が大
きく、また配布に数日間を要することから難しいものと考えていま
す。
本市では新聞を購読されていない方のために、選挙公報をご自宅等
に郵送するサービスを実施していますので、ご希望される場合に
は、選挙管理員会までご連絡いただきたいと思います。また、市の
ホームページに選挙公報を掲載して閲覧できるようにしています。
なお、公示日（告示日）から投票日までの日数につきましては、貴
重なご意見として今後の参考にさせていただきます。

369
シリウスの中のこど
も図書館の開館時間

子どものための子ども図書館なので、閉館時間が早いのは理解できますが、
幼児教育に携わっている幼稚園の先生や保育士さん、また、これから幼稚園
教諭になりたい大学生さん、保育士を目指す大学生さんや社会人の方たちの
ため、遅い時間まで使えるようにしていただけるとよいと思います。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただきましたご提案につきましては、図書館を運営する指定管理
者にも内容を伝えるとともに、今後の運用の参考とさせていただき
ます。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

共通の自転車をどこでも乗り降りできるものは、利用状況や費用対
効果などを総合的に判断し検討してまいります。

環境総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

安価で入手の容易なビニール傘は突然の降雨時等に便利ですが、使
用後は家庭などで余剰となりがちです。使用可能でありながら利用
価値のないものの活用については、市が取り組む３Rのうち、リ
デュース（ごみの発生抑制）、リユース（再使用）の取組につなが
ることから、今後のごみ減量化・資源化の取組の参考とさせていた
だきます。

371

自由に使える自転車
ステーション、ビ
ニールがさステー
ション

◎他の自治体で実施しているのをTVで見て大和にもあったらいいなァと
思って提案します。
共通の自転車をどこでも（決められた場所）乗り降りできる・・・便利だと
思うのですが。
◎ビニール傘も出かけるとき駅などにおいておける。それを他の人も自由に
使用できるようにすれば家のビニールがさも増えないし、ムダにならないの
では・・・！？
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372
一斉放送のスピー
カーが聞こえにくい
です

お知らせの内容が風でとぎれ又、車の雑音で内容のかんじんな内容がききと
れません。
私は確認のため「防災大和放送」を（スマホ）できいています。

危機管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

防災行政無線は、その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合も
あります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、す
べての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤルの自動音声応答
装置で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、やまとＰＳメー
ルでもお知らせしております。
また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののう
ち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップ
でお知らせしています。加えて、ＰＳメールの発信履歴をホーム
ページでも確認できますのでご活用ください。

373 1歳児保留児童

現在大和市は待機児童ゼロを謳っていますが、実際のところは１歳児の保育
所入所は激戦です。私自身フルタイム勤務ですが、一次選考は全滅！大変苦
労しました。保育の現場も人手不足で疲弊していると聞きます。
☆保育士の待遇改善（特に給与up、長時間労働の是正）
☆中高年女性のボランティアスタッフを募集して活用する（パワーを借り
る）
☆大和市民と子どもがふれあう機会をもっと設ける（保育園はうるさいって
いう人が減るかも！）
こういったことや、保育園落ちたママへのフォローを！

ほいく課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

保育士の処遇改善や保育資格のない方への雇用補助につきまして
は、国の動向を踏まえて既に対応しています。保育所に入所できな
かった世帯につきましては今後も入所可能な施設をご案内してまい
ります。

土木管理課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

当該箇所の道路照明灯の清掃について、検討します。

文化振興課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

現在、芸術文化ホールの公演チケットは、文化創造拠点シリウス１
階のホール事務室のほか、インターネット、プレイガイドでも販売
しており、すべての窓口において購入の都度、住所の確認をするこ
とは、現行の仕組みでは極めて困難であると考えています。

374
大和駅南口・高架
下・照明について

これまで何度も市に提案している事項ですが改善に到っておりません。
１．外灯の汚れ等
２．一番の問題は高架下とはいえ、暗すぎる。大和市の玄関口に当る主要駅
のイメージの著しい低下。
３．小田急電鉄、商店街との連携で市、街を明るく！！
大和駅南口　高架下　西より東を望む

※産業活性課、街づくり総務課にも情報提供しています。

375
シリウスの公演料金　
市民には安く

大和市民の文化創造拠点であるシリウスの各公演料金を市民（大和市民）に
は格安で提供しよう。市民の文化、芸術に対する意識を高揚するには、若年
から熟年、老若男女、財力関係なく誰もが心の栄養を、そして感性を磨ける
場をひとつでも多く提供することが肝要である。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課

提案に対する対
応

市の方針・考え方
（平成２９年８月末時点のものです）

平成２９年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．３０３～４００）

文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っています。
特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が多数
駐車してしまう恐れがあるため、現在のところ、料金の引き下げや
無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えていま
す。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了承くだ
さいますよう、お願い申し上げます。

377 大和駅前

自転車置き場が少な過ぎる！
大和駅前のスーパーの前に自転車が止められないのはすごく不便過ぎる！主
婦の立場を考えて欲しい。停め方のマナーさえきちんとしていればスーパー
の前に停めても良いと思う。駐輪場があってもいつも一杯で停める所もあり
ません。何とか考えて欲しい！！

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和駅プロムナード東側には、２時間無料の「大和駅プロムナード
自転車駐車場A」と民間の駐輪場、「大和駅プロムナード自転車駐
車場B」があります。駐車場Aは利用率が高いのですが、少し離れた
駐車場Bや民間駐輪場は空車状況が見受けられるので、そちらの利用
もご検討願います。

378
なでしこの町サッ
カーフットサル

子どもがサッカーをしていましたが、サッカーは１１人制となかなかメン
バーがそろいにくく、チーム数も多、く少ない人数のチームも多かったで
す。他の市では室内でできるスポーツフットサル（５人制）が体育館などで
きるのですが、大和市には市の施設で室内フットサルができるところがあり
ません。女子サッカーがさかんなイメージがあるので、ぜひご検討下さい。

スポーツ課
(2)平成30年度中
に対応する予定の
もの

平成３０年８月に、旧緑野住宅跡地に「大和市北部・スポーツ・子
育てセンター」の開館を予定しており、同館２Ｆの体育館におい
て、フットサルも行えるよう検討しています。

ほいく課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

げんきっこ広場への３歳未満児の弟妹児の入場につきましては、利
用者からの様々なご意見、ご要望を受け、平成２８年１２月２７日
より、指定管理者が安全であると判断できた場合には入場を可能と
する運営方法に変更されています。ただし、安全な施設運営のた
め、３歳未満児のお子さまについては、原則として保護者等のおん
ぶや抱っこをして頂いたうえで入場していただき、遊具の利用はご
遠慮いただくこととなっております。
げんきっこ広場は、親子で思いきり体を動かして遊ぶことを前提に
遊具を設置していることから、利用される方の安全性に対する配慮
を第一に考えて、利用対象年齢を設定しており、ご提案にあるよう
な年齢制限の緩和、撤廃については、実際の利用状況を確認しなが
ら、子どもの安全性に配慮のうえ継続して検討していくものとし、
今後の施設運営の参考とさせていただきます。

376 シリウスの駐車場

１歳児の母です。シリウスの子供の施設が素晴らしく、たくさん連れて行っ
てあげたいのですが、駐車料金が気になっています。利用者への割引など、
できないでしょうか。近所の方々は歩きで利用できるのでうらやましいで
す。うちの方は図書館などがなく、もっとシリウスを身近に利用したいで
す。

※図書・学び交流課、ほいく課にも情報提供しています。

379
シリウスの”げん
きっこ広場”の年齢
制限

当方、２歳児と６歳児の母親です。”げんきっこ広場"の年齢制限のため、
あと１年間は利用できません。、上の子は一人で入場できないため、未だ利
用したことはありません。また、来年は利用できるようになりますが、再来
年は、上の子が小学３年生になるため、また利用できなくなります。６学年
さで子どもを産んだご家族は一度も利用できずにいるのではないでしょう
か。
年齢制限の緩和、撤廃をご検討下さい。市内在住なのに、利用できる人とで
きない人がいるのは不満です。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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380 産後のサポート

今ヘルパー不足なので、出産経験のボランティアを募集したらどうかなあ？
伊セ原のヘルパーから聞いたことですが、伊セ原では出産の退院あと、２週
間の介捕があって、年々増えているとの事。働く女性が多く、娘の所に行け
ない母が多いそうです。３人出産した経験上、２週間、２時間のサポートが
あれば、産後はOKな様な気がします。５０才～６０才の母に１ヶ月～１ヶ
月半の泊り込のサポートは無理かも？

すくすく子育て課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

産後のサポートについてはファミリーサポート事業があり、生後０
日からご利用いただけます。また、産前産後サポート事業として助
産師が産後の母子のご相談や家庭訪問を行うほか、保健師等により
赤ちゃん訪問を実施しています。

381
シリウスのトイレに
手を乾かす設備をつ
けて下さい

シリウスのトイレの洗面所に手を乾かす設備をつけて下さい。あやせ市役所
や相模原市文化会館にも乾かす設備はありました。つけない事についての理
由がおありでしょうが、他の市の公共施設にもありました。
ぜひ設置をお願いします。公示はビル完成後でも後づけで出来ると思いま
す。お願いいたします。

図書・学び交流課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

いただきましたご提案につきましては、図書館を運営する指定管理
者にも内容を伝えるとともに、今後の運用の参考とさせていただき
ます。

382
中央林間６丁目の商
業施設の交差点

中央林間にきて約１５年が経ちました。いつも利用している中央林間６丁目
の商業施設前の交差点がとても危なすぎます。それは車と歩行者の信号が同
時に青色になるため、何度も車と人、車と自転車の事故を目の前で見てきま
した。そこで思うのは、時差信号にしてもらいたいということです。絶対に
事故は減ると思います。よろしくおねがいいたします。市長さま

道路安全対策課
(8)市の所管ではな
いもの

信号機は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、大
和警察署へお伝えします。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市の都市計画（まちづくり）については、「大和市都市計画マス
タープラン」において、基本的な方針をお示しさせていただいてい
ます。
また、中央林間地区に関しては、「中央林間地区街づくりビジョ
ン」をまちづくりの基本方針として位置づけ、現在整備している２
つの公共施設については、基本計画において施設の構想や主要な機
能・内容、管理運営手法などの方向性について定めています。
これらの計画やビジョンは、市ホームページに公開しているほか、
街づくり総務課の窓口でもご覧いただけます。
今後も、広報やまとや市ホームページで施設整備等についてお知ら
せいたしますので、ご確認いただきますようお願いいたします。
【ＵＲＬ】
・都市計画マスタープランについて
http://www.city.yamato.lg.jp/web/t-soumu/toshi-
masterplan.html
・中央林間地区のまちづくりについて
http://www.city.yamato.lg.jp/web/t-soumu/chuorinkan-
vision.html

383
今後の街づくり計画
を定期的に発表

つい最近、中央林間駅付近の無料駐輪場が閉鎖され、それに伴い駅前の有料
駐輪場の取り合い戦争が激化していると配偶者がぼやいておりました。新た
に施設が建設される・・中央林間駅東側にあるスーパーの２Fが工事・・・
大規模マンションが近年やってくる・・人が増える、駐輪場はどうなるの
か？スーパーは足りるのか？学区はどうなるのか？と近い将来のことなのに
大和市はどのように開発をすすめていくのか、具体的なイメージが何も発信
なく、不安がつのるばかりです。今後マイホームを購入するにあたり、引き
続き大和市にいて住みやすいのだろうか？とも思います。ざっくりでいいの
で何か今後の街づくりについて計画など知りたいです。

※道路安全対策課にも情報提供しています。
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384 無題 農業者年金のハガキ郵送出来たらありがたい。 農業委員会
(8)市の所管ではな
いもの

事務を所管する農業者年金基金に対し、利便性が高くなるよう提案
したいと考えます。

385 南林間駅喫煙所

南林間駅喫煙所は併設されている自転車駐輪所の所にあります。自転車駐輪
所には、おけいこ事や塾に通う小・中学生や、母親と一緒に乳児～幼児も頻
繁に通る場所にも関わらず、常に紫煙の中を通らねばならなく、あの場所し
かないので、いつもくもっていて通るのが苦しい。子供の目の高さにたばこ
を持ち、スマホを見ながらなので非常に危ない。小田急に注意をしたら管轄
でないと言われた。煙草問題で国会でも討論されている。大和市長！！宜し
くお願いします。

生活環境保全課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦
げの被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するも
のではなく、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫
煙場所も移設等の検討は行っていますが、なかなか移設場所が見つ
からないのが現状です。
また、喫煙場所が道路部分のため、つい立てを設置することもでき
ない状況です。

386
中央林間駅周辺の駐
輪場整備

本当に困っています。ツリーガーデン近くの無料駐輪場が廃止となり、既存
の月極駐輪場はどこも一杯です。特に線路の西側には、そもそも駐輪場は少
なく、我が家は夫と中学生の息子が２５分以上歩くことになりました。
田園都市線利用で南林間駅に出るのは時間のロスが大きすぎます。どう考え
ても廃止した所に停めていた台数分は空きはなく、代替駐輪場を作って下さ
い。

道路安全対策課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

定期的に駅周辺の駐輪場の利用状況調査を行っており、駅周辺の駐
輪場の空き台数が暫定利用の緑野自転車置場の収容台数を上回って
いる状況であることから、新たな駐輪場を設置する予定はありませ
ん。

387
自治会と資源ゴミ当
番の見直し

私の地区は、老人が多く自治会に入っている人で、６８才がいちばん若いと
いう状態です。資源ゴミ当番は、持ち家の人たちだけに回ってくるもので、
駅に近いこともありアパートや賃貸マンションが多くゴミの量が多く、マ
ナーも守られてはいません。資源ゴミ当番を市の方でお願いしたいです。

収集業務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

リサイクルステーションの管理はお住まいの地域の自治会に維持管
理費をお支払いしてお願いしていますので、自治会にご相談くださ
い。

388
市内をたのしく安全
にサイクリング

自転車専用道路はとても良いと思いますが、車と自転車がすれすれだったり
する細い道にもあり、より安全に通行できる対策を検討して頂きたい。是非
市長にも、市内を自転車で走ってみて欲しいです。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

本市では、車道が広い道路には、青い自転車レーンを、狭い道路に
は自転車の左側通行を促す文字表示などにより、自転車利用者とド
ライバーの双方に、自転車は「車両」であるという交通ルールの徹
底と自転車利用者の安全確保を図っています。道路全体の幅員を広
げる事は困難であり、ルールの啓発も含め安全対策に取組んでまい
ります。

道路安全対策課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

歩道幅員が狭く、出入口等により傾斜のある歩道は、歩道の高さを
下げる等の歩道改良工事を路線ごとに順次行っています。

生活あんしん課
(8)市の所管ではな
いもの

自治会は、住みよい街づくりのために地域住民で組織された任意団
体です。自治会では、防災、防犯、環境、福祉などの事業や、運動
会などの親睦事業を実施しております。

389 歩道について

すべて傾斜があって歩きにくい、そのうえママチャリが子連れチャリで走り
あぶない。
自治会は何をする人達の集いなのか
アオパトは必要なし、防はんカメラを設置すべき、その方が、２４時間作動
しています。
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390
バスののりかえにつ
いて

市役所を中心に乗り換えを考えて下さい。桜が丘など、駅で市役所、市民病
院に行く時のりかえねばらりません。北方面、南方面の中心である市役所が
最適と思はれます。

街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点
では、ご要望をいただいた、市役所を中心とする再編を検討するこ
とは難しいと考えています。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

391 生活保護

受けている事は諸事情があると思います。私も金額的にはあまり変わらな
い、でも生活しています。公園にいて話している姿、落葉が散っていてもゴ
ミがあっても楽しそうに談話、自治会・ボランティアの方清掃している姿を
協力しようという考えないか、少しでも市のためにと思ってくれるとうれし
い

生活援護課
(7)対応不要・不可
能なもの（現実的
でないなど）

ボランティアや地域活動へ参加することは望ましいことですが、強
制できることではありません。市としては今後も、法の趣旨に則っ
た適正な制度の執行及び自立への支援を行ってまいります。

文化振興課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との
料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っています。
特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が多数
駐車してしまう恐れがあるため、現在のところ、料金の引き下げや
無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えていま
す。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了承くだ
さいますよう、お願い申し上げます。

394 砂利道舗装
大和市中央林間２丁目に砂利道があって困っています。法律上の問題がある
ことは理解していますが、それでも何か方法を考えて下さい。
お願いします。

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

ご提案の道路は私有道路と思われます。この砂利道を舗装するには
道路用地を市に寄付して大和市の道路として市が道路整備を行う方
法と、寄付できない場合は「私道整備助成制度」を活用し整備する
方法があり市が工事費の一部を負担する制度がありますが、関係者
の方々にも費用負担が発生します。

393
文化創造拠点シリウ
ス駐車場料金

一回、シリウスに家族４人で伺いました。図書館で本を借りるつもりでした
が、駐車料金の高さにビックリ！！ゆっくりと選べませんでした。大和在住
で、シリウスの利用があった事がわかれば、駐車料金は無料にすべきです。
税金を納めていますし、利用するのはシリウス周辺の方だけではないのです
から！！
とても良い施設ですので、沢山利用させていただきたいです。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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予防課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

火災原因として「放火、放火の疑い」は毎年上位を占めています。
放火をさせない街づくりのため、広報媒体を活用した注意喚起や夜
間等の防火パトロールを引き続き実施してまいります。

街づくり総務課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

本市では、空き家に関する相談があった場合には、現地調査を行
い、空き家所有者等に対して空き家の適切な管理を依頼するなど、
空家対策特別措置法に基づき対応しているところです。
個々の空き家の実態を踏まえ、他市の事例なども参考にしながら対
応してまいります。

建築指導課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では不燃化・バリアフリー化改修工事補助金の中で、感震ブ
レーカー交換も対象としております。ただし、対象工事費が５万円
以上で、工事費の１／２かつ上限１０万円（軒先の不燃化を含む場
合は上限２０万円）としていますので、ご活用いただければと思い
ます。

396
大和市家庭系廃棄物
指定ごみ袋の折り方

可燃ごみを捨てる有料の黄色いごみ袋ですが、毎回外袋から取り出しづらく
て困っています。右上の取出口から引っぱって取り出していますが、うまく
出せません。お年寄りや子供には非常に不便で困難です。もう少し袋の折り
方を改良してもらえないでしょうか。それと、４０Ｌではなく一般的な４５
Ｌの袋を作ってもらいたいです。よろしくお願いします。

収集業務課
(3)将来的な実現を
目指し、検討する
もの

ごみ袋の折り方については、製造機器の都合上変更が困難です。ご
不便をおかけして申し訳ありませんが、１枚ずつ取り出しづらい場
合は、いったん外袋からすべて出してからご使用いただくようお願
いします。今後は製造メーカーとも協議し、使いやすくするよう研
究を進めてまいります。
また、家庭用の有料指定ごみ袋は、現在５種類を販売しておりま
す。これ以上種類を増やすことは、製造（袋詰め）ラインや販売店
の負担増につながることから、現在のところ、販売品種を増やすこ
とは考えていません。

397 シリウス（図書館） シリウス行きのバスなどがあると便利になるので作って欲しいです。 街づくり総務課

(6)対応することに
より他に弊害が生
じるなど、対応が
困難なもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しに
くい地域を対象に運行しています。このようなことから、現時点で
は、ご要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えてい
ます。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望
をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、
今後の参考とさせていただきます。

395 防災について

１．家の周りに燃えやすい物を置かない。置いて有る所もある。放火の恐れ
がある空き家も有るので皆んなで気をつけましょう。

２．大きな地震発生時、各家庭の電気ブレーカーがおちる様な装置を付ける
ことを希望します。まとめて自治会単位で実行する様にしてはいかがでしょ
うか。

※危機管理課にも情報提供しています。
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398
空間利用をしてフラ
ワーストリート緑化
シティ

全国都市緑化よこはまフェアへ先日行った時に、日本大通りやベイエリアな
ど、ハンギングバスケットや寄せ植えなど、緑でいっぱいでした。大和市は
すばらしい公園がありますが、特別エリアみたいな感じで大和・中央林間・
下鶴間にある商業施設・市役所など花でいっぱいのストリートにしてはどう
でしょうか。また都内ではかなり多くみられる壁面緑化の普及で大和市を有
名にしたいです。役所・郵便局・店舗・会社に推進してはどうか。

みどり公園課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

今後の緑化行政の参考意見とさせていただきます。

環境総務課

(4)現時点では対応
できないが、市政
運営の参考とする
もの

有料指定ごみ袋は、排出者である市民の皆さまにごみ処理費用の一
部を負担していただくことで、排出するごみの量に応じた負担の公
平化を図り、ごみの減量化・資源化を推進することを目的として導
入しています。ご理解とご協力をお願いします。

高齢福祉課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

大和市では、身近な地域で気軽に簡単な運動が行えるよう平成２６
年度から４年間かけて市内１００か所の公園に健康遊具を設置する
事業を行っており、設置された公園ごとに遊具の効果的な使い方等
を学べる体験会も開催しています。
また、老人福祉センターでは、高齢の方が卓球等のサークル活動を
行っており、市ではその支援を行っています。
今後も高齢の方の健康増進・介護予防の支援に努めてまいります。

みどり公園課
(2)平成30年度中
に対応する予定の
もの

市ではボール遊びに伴う苦情対策として防球ネットを設置するとと
もに、平成２６年度からは市内の公園でボール遊びのできる環境整
備を行っています。今後もボール遊びのできる公園については増や
していく予定ですが、当該公園の状況を確認させていただきますの
で、お手数ですが公園管理事務所（電話２６３－９２２１）まで公
園名をお知らせ願えれば幸いです。

400 道路整備

”福田にある福祉施設”から”ゆとりの森”へ抜ける道路が狭いうえ、ダン
プ、大型トラック、乗用車等走り、道路が凸凹で修理しても、すぐ元に戻
る。障害者の送迎用も通るし、散歩もする。
道路の整備をしてほしい。（危険である）

土木管理課
(5)一言提案以前か
ら対応しているも
の

当該道路につきましては、平成２９年度補修を予定しております。
ご不便をおかけいたしますが、もうしばらくお待ちください。

399
前から考えた事なの
ですが、聞いて下さ
い。

①私は年金受給者なので、ゴミの袋が有料なので、困っています。綾瀬の
は、無料なので考えて下さい。
②主人は用田の無料の運動していますが、車がないと行かれません。８０才
過ぎているので、大和の無料の所がほしいです。
③自宅は公園のとなりなので、ボール遊びには困っています。早く高いあみ
を作って下さい。過去１回ガラス割られています。

※収集業務課、こども総務課にも情報提供しています。


